



Mi Universidad

Controles de lectura

Joseph Eduardo Córdova Ramirez

Controles de lectura dados en clase

Medicina física y de rehabilitación

3er parcial

Dr. Sergio Giménez Ruiz

Comitan de Domínguez 17 de noviembre de 2023

POLINEUROPATHIA

La polineuropatia no hace referencia a que muchos nervios en diferentes partes del cuerpo estén comprometidos. Los nervios periféricos están compuestos por elementos sensitivos, motores & autónomos. (Dependiendo la función llamaría el nombre, ya sea sensitivo, motor, o autónomo). Los enfermedades pueden afectar el cuerpo celular de una neurona, sus prolongaciones periféricas (ramas) o las vainas de mielina que los revisten. La mayor parte de los nervios periféricos son mixtos y contienen fibras sensitivas, motores y autónomas. Los axones motores casi siempre son fibras mielinizadas grandes que conducen con rapidez (alrededor de 50 m/s). Las fibras sensitivas pueden ser de cualquier tipo. Las fibras sensitivas de diámetro grande conducen la sensibilidad de la propriocepción & la vibración del cerebro, mientras que las fibras mielinizadas de diámetro pequeño y las fibras no mielinizadas conducen el dolor y la sensibilidad térmica. Los nervios autónomos también son de diámetro pequeño, por lo tanto las neuropatías periféricas pueden llegar a afectar la función sensitiva o motora, ya sea de manera individual o combinada. También las neuropatías periféricas se clasifican en 141 que afectan todo el cuerpo incluyendo (neuromielopatia o gangliopatia) mielina (mielopatia) al axón (axonopatia). Estas distintas clases de neuropatías periféricas tienen manifestaciones clínicas y electrofisiológicas distintas.

POLINEUROPATHIA Mieloide familiar. Tienen características fenotípicas y genotípicas heterogéneas; se producen por mutaciones en los genes de la transferrina (Transfertina), catelipoproteína o gelosilina. La mayoría de los pacientes con esta

Norma

Los neuropatías pueden ser complicaciones de los efectos tóxicos de varios fármacos y otras exposiciones ambientales. Neuropatías por toxicidad: mecanismo. Su mecanismo es desconocido. Las manifestaciones clínicas son: parestesias dolorosas y pérdida de modalidades sensitivas de grandes fibras y en la vía primitiva, en algunas ocasiones debilidad distal con evolución dependiente de longitud; en histología: microscopio provoca degeneración axonial de fibras mielinizadas grandes y hay desmineralización segmentaria, el mecanismo es desconocido. Las manifestaciones son parestesias dolorosas y pérdida de modalidades sensitivas de fibras grandes y pequeñas. Provoca degeneración axonial, (leucogénesis e hidroxicloroquina), sus propiedades son anfifibras, que pueden generar complejos de fármaco y lípido indigeribles que causan acumulación en las vacuolas autofágicas. Provoca pérdida de modalidades sensitivas de fibras grandes y pequeñas, debilidad distal con evolución dependiente de la longitud; la microfibrilla superficial puede causar debilidad proximal, y al ver provoca degeneración axonial con vacuolas autofágicas en nervios y fibras musculares. La amiodarona, sus propiedades anfifibras pueden generar complejos de fármaco y lípido indigeribles y que causan acumulación en las vacuolas celofagicas, las manifestaciones son parestesias y dolor con pérdida de modalidades sensitivas de fibras grandes y pequeñas y de evolución debilidad distal con evolución dependiente de la longitud; la microfibrilla superficial puede causar debilidad proximal, provoca degeneración axonial y desmielinización segmentaria con inclusiones mieloides en nervios y fibras musculares. La colquicina inhibe la

El trauma traumático medular (TTM) puede ser consecuencia de factores traumáticos para el paciente traumático, que viene asociándose con altas tasas de mortalidad y morbilidad. De más del 70% de las lesiones traumáticas medulares son traumáticas (viene acompañadas) de politraumatismo y la causa socioeconómica que implica una lesión medular es substancial. El TTM incluye todas las lesiones traumáticas que afectan la diferente estructuras de la columna vertebral y sus niveles: **ESTRUCTURAS OSEAS - DISCOS - LIGAMENTOS - CARTILAGINOSAS - MUSCULARES - NERVIAZAS - MENINGES - VASCULARES** y de la médula espinal. El traumatismo medular a menudo es el resultado de una compleja interacción de lesiones sufridas por el sistema muscular esquelético y nervioso. Se asocia fuertemente a politraumatismo (**fracturas largas, pelvis, torax**) y agudizarse mecanismo neurológico.

Fisiopatología: El mayor problema de las lesiones de la columna es el riesgo de lesión medular asociado a desplazamiento de las estructuras óseas y a su instabilidad. La gruesa interrupción de la conducta nerviosa a nivel medular origina el cuadro de shock neurogénico (alterando por un pseudo compresión neurovascular, hemodinámico, respiratorio y urinario), asociado a problemas de homeostasis. La fase inicial del cuadro comienza inmediatamente después del accidente, es de un desarrollo variable y es seguida por una fase latente que sigue entre la tercera y la sexta semana dominada por un cuadro de hiperreflexia del sistema nervioso autónomo. Las manifestaciones neurológicas consisten en un compromiso motor caracterizado por una parálisis flácida con: **Areflexia - Dolor sensible**

Espina bifida

la espina bifida es una alteración de desarrollo que ocurre en nuestro medio > Se logra o se puede definir como una entidad de tipo congénito hereditario por la presencia de crevices o mas agujas vertebralistas posteriores, a las que pueden agruparse otras anomalías raras, meninges y menudos patología: Es indudable que esta alteración responde a una embriopatía. Desde el día 16 de gestación se produce una malformación en la placa neurílgica que da origen a un canal y después a un tubo neurílgico; en este tubo neurílgico se intercambia el neurectodermo que constituye la meninge, el arco posterior, placa aportacelular y muscular. Tardas los platos operados se deben a los cambios de inducción normalizan y neurílgico que pueden ser efectuados por diferentes tipos de factores y los que producen la falla del cierre del estuche tubular y producir así crece la formación de la espina bifida en cualquiera de sus tipos. Clasificación: Existen divisiones como: 1.45075 - mielomeningocele - meningocele - espina bifida protegida que se divide en: meningocele - con mielomeningocele con tumor o sin tumor bífido o doble. En LCB quedado de la tercera puede haber una zona de transición en la que hay hipertrofias o malformaciones angiográficas y viene asociada casi siempre a la hidrocefalia. Los alteraciones neurológicas suelen ser súbitas y se manifiestan por parálisis, incontinencia urinaria y fecal y también malformaciones de membranas inferiores, que lo suelen mover en los primeros días de vida. Patología: 1.45075: Es la forma más grave de la espina bifida y consiste en la ausencia completa de

La malformación de Chiari es una enfermedad genetista congénita, que consiste en una alteración anatómica de base del cráneo, en la que se produce herniación del cerebro (cerebelo) y del tronco del encéfalo y/o parte del foramen magnum hasta el canal cervical, durante varias décadas (el 10% afirma). Arnold y Chiari han sido utilizados como sinónimo para definir los casos con ectopía de las amigdalas del cerebelo debajo del nivel indicado por el borde posterior del foramen magnum. El primer caso fue descrito por Cleland en 1883. Año 19 descripción más detallada fue realizada en 1891 por Chiari.

Clasificación: Comprende 3 subtipos. **Malformación de Chiari tipo I:** Existe alteración de la hidrocefalia del líquido cefalorraquídeo a nivel del foramen magnum. Los pacientes tienen síntomas con mínimos dolores de herniación amigdalar o sin ellos. **Malformación de Chiari tipo II:** Herniación (bulging) de las amigdalas cerebelosas por debajo del foramen magnum. Esto asocia de hidrocefalia, cuadro ventricular, etc. **Malformación de Chiari tipo III:** Herniación caudal de los amigdalas cerebelosas (aletas del foramen magnum del vermis cerebeloso) tronco del encéfalo y cuadro ventricular. Se asocia con mielomeningocele e hidrocefalia y de forma menor frecuente con hidrosíndrome. Se pueden observar otros tipos de alteraciones incluyendo hipofisis, displasia vertebral, etc. **Malformación de Chiari tipo IV:** Consiste en un encefalocele asociado

Síndromes medulares

La lesión medular es el resultado de una agresión de la médula espinal que produce una alteración de forma medular (temporal) o permanente, en las funciones motoras, sensitivas y autónomas de un individuo. A menudo se trata de lesiones con consecuencias funcionales psiquicas, sociales y económicas muy importantes. Sobre todo en los casos donde son reversibles. Fisiopatología: suele ser compleja ya que el mecanismo de lesión se produce en dos fases. El daño primario es aquél que tiene lugar en el momento del traumatismo y las primeras horas, y se debe fundamentalmente a la acción directa. La lesión comprendida afecta a las relieves nerviosos, quanas y vasos sanguíneos en el mismo nivel de segmentación fruto de la contusión y laacción edemática sobre la médula por el humor, los ligamentos y los discos intervertebrales afectados. En este fase se producen fenómenos hemorrágicos, isquémicos e inflamatorios que se producen rápidamente llevando a coagulos romos. Al mismo tiempo se producen alteraciones en el nivel sistémico por afectación del sistema nervioso autónomo, caracterizadas por hipotensión y bradicardia que contribuyen a empeorar el daño medular por hipoperfusión, y por contribuir la fase secundaria. Tras las primeras horas se inicia un proceso de necrosis que será seguido al cabo de las semanas, de una degeneración crónica de la médula. Despues de esta fase se desarrolla un tejido cicatricial que se extiende por los trastornos que causando

Los neuropatías pueden ser complicaciones de los efectos tóxicos de varios fármacos y otras exposiciones ambientales. Neuropatías por toxicidad: mecanismo. Su mecanismo es desconocido. Las manifestaciones clínicas son: parestesias dolorosas y pérdida de modalidades sensitivas de grandes fibras y en la vía primitiva, en algunas ocasiones debilidad distal con evolución dependiente de longitud; en histología: microscopio provoca degeneración axonial de fibras mielinizadas grandes y hay desmineralización segmentaria, el mecanismo es desconocido. Las manifestaciones son parestesias dolorosas y pérdida de modalidades sensitivas de fibras grandes y pequeñas. Provoca degeneración axonial, (leucogénesis e hidroxicloroquina), sus propiedades son anfifibras, que pueden generar complejos de fármaco y lípido indigeribles que causan acumulación en las vacuolas autofágicas. Provoca pérdida de modalidades sensitivas de fibras grandes y pequeñas, debilidad distal con evolución dependiente de la longitud; la microfibrilla superficial puede causar debilidad proximal, y al ver provoca degeneración axonial con vacuolas autofágicas en nervios y fibras musculares. La amiodarona, sus propiedades anfifibras pueden generar complejos de fármaco y lípido indigeribles y que causan acumulación en las vacuolas celofagicas, las manifestaciones son parestesias y dolor con pérdida de modalidades sensitivas de fibras grandes y pequeñas y de evolución debilidad distal con evolución dependiente de la longitud; la microfibrilla superficial puede causar debilidad proximal. Provoca degeneración axonial y desmielinización segmentaria con inclusiones mieloides en nervios y fibras musculares. La colquicina inhibe la

El trauma raquídeo (TRM) puede ser una lesión devastadora para el paciente traumático, asociándose a altas tasas de mortalidad y morbilidad significativas. Una de las causas de mortalidad y morbilidad signifcativas es la fractura de la columna vertebral, que incluye una lesión medular, ya sea completa o parcial, que impide una función medular más o menos substancial. Existe la necesidad de aplicar en las recomendaciones de tratamiento para estos pacientes, aunque varían los procedimientos dependiendo en su estudio clínico, existe la cirugía de control de daños.

Fisiopatología de TRM: Comúnmente se divide en dos etapas principales: "lesión primaria" = esta lesión es producida por la energía del trauma, la cual desencadena una falla biomecánica de las estructuras que proporcionan estabilidad a la columna (hueso y ligamentos). Los fragmentos de hueso desplazados o la inestabilidad resultante provocan a su vez fuerzas que producen sangre una disrupción inmediata al tránsito sanguíneo o vascular. En este caso la magnitud de la lesión (de la medula espinal) se relaciona con el nivel de presión intramedular. La segunda etapa de la lesión (conocida como "lesión secundaria") sigue a la anterior y es el resultado de factores locales de isquemia, inflamación, hiperexcitabilidad neuronal y generación de radiculopatías libres, lo que lleva a mayor muerte neuronal. La lesión vascular provoca hemorragias y edema periférico progresivo. La ruptura de neuronas causa liberación de la neurotoxicidad de la glutamina de receptores glutamáticos, lo que aumenta la

Bibliografías

1. Jamenson, J.L., Fauci, A.S., Kasper, D.I., Hauser, S.L., los calzo, j, & longo, D.L, (2016), Harrison, Principios de medicina interna. Vol. 1 y 2 (209 Ed). (cap. 438). (pág. 3216-3221).
2. Jamenson, J.L., Fauci, A.S., Kasper, D.I., Hauser, S.L., los calzo, j, & longo, D.L, (2016), Harrison, Principios de medicina interna. Vol. 1 y 2 (209 Ed). (cap. 434). (pág. 3172-3174).
3. NINDS Publications Catalog. (s. f.). NINDS Catalog.
<https://catalog.ninds.nih.gov/>
4. Malformaciones de Chiari (pag.3-20).
5. Lavanderos F., J., Muñoz G., S., Vilches A., L., Delgado M., M., Cárcamo H., K., Passalaqua H., S., & Ortega R., E. (2018). Traumatismo raquímedular. Cuadernos de Cirugía, 22(1) paq.82-90). doi:10.4206/cuad.cir.2008.v22n1-12